

Jugendliche lernen Betriebe kennen

Bödiker-Oberschule in Haselünne und Wirtschaftsverband Emsland bieten Berufserkundungstag an

HASELÜNNE „Was möchte ich einmal werden? Das ist wahrscheinlich eine der schwierigsten Fragen im Leben.“ So eröffnete Schulleiter Thorsten Giertz den Berufserkundungstag, der für Schüler des achten Jahrgangs an der Bödiker-Oberschule Haselünne auf dem Stundenplan stand.

Das vom Wirtschaftsverband Emsland initiierte Projekt vernetzt die Jugendlichen mit regionalen Unternehmen und unterstützt sie dadurch bei der beruflichen Orientierung. Die Achtklässler suchen sich aus einer Reihe von Unternehmen der Region einen Betrieb aus, den sie für einen Vormittag besuchen. Dabei bekommen sie einen Einblick in das Unternehmen mit seinen Tätigkeitsfeldern sowie Berufs- und Ausbildungsmöglichkeiten.

„Gemeinsam mit den Unternehmen möchten wir als Schule euch bei der beruf-



Die Achtklässler der Bödiker-Oberschule beim Berufserkundungstag. Rechts im Bild Unternehmer Bernd Esders, Mechtild Weßling (Wirtschaftsverband), Schulleiter Thorsten Giertz und Unternehmer Dieter Barlage.

Foto: Wirtschaftsverband

lichen Orientierung zur Seite stehen und dabei helfen, unterschiedliche Unternehmen und Ausbildungsmöglichkeiten kennenzulernen“, sagte Giertz. Dass es dabei gar nicht darum ginge, an diesem Tag eine Entscheidung zu fällen, stellte der Schulleiter ebenfalls heraus. Vielmehr sei es wichtig, eine Idee zu bekommen, welche Berufe infrage kommen.

Die Gestaltung des Tages blieb den Betrieben selbst überlassen. So begann der Berufserkundungstag bei der Firma Esders GmbH mit einer Präsentation über das Unternehmen und dessen Ausbildungsberufen. Danach konnten sich die jungen Gäste bei einer Unternehmensführung einen umfassenden Eindruck verschaffen. Highlight waren Stationen, die die

Jugendlichen durchliefen und an denen sie kleine praktische Übungen machten und mit Auszubildenden ins Gespräch kommen konnten.

Realistischer Einblick

„Uns ist es wichtig, den Schülerinnen und Schülern einen realistischen Einblick in die Tätigkeitsfelder zu geben“, meint Bernd Esders, Geschäftsführer der Esders

GmbH und Arbeitskreisleiter Bildung des Wirtschaftsverbandes Emsland. „Und das zählt sich aus. Einige unserer Praktikanten sind durch den Berufserkundungstag auf uns aufmerksam geworden und haben dann teilweise eine Ausbildung bei uns begonnen.“

In diesem Jahr haben neben der Esders GmbH die Hänisch Holding, Barlage

GmbH, Elektro Peters GmbH, Heinrich Voss GmbH und das Modehaus Schröder am Berufserkundungstag teilgenommen. „Wir freuen uns, dass wieder so viele Unternehmen mitgemacht und den Schülerinnen und Schülern einen Einblick in ihr Unternehmen gegeben haben“, sagte Mechtild Weßling, Geschäftsführerin des Wirtschaftsverbandes Emsland. „Sowohl die Rückmeldungen der Unternehmen als auch der Schülerinnen und Schüler zeigen, wie sinnvoll ein solches Format ist, bei dem die Jugendlichen mit den Unternehmen in Kontakt kommen können.“

Der Berufserkundungstag ist im Rahmen von Lernpartnerschaften der Bödiker Oberschule mit den regionalen Unternehmen und dem Wirtschaftsverband Emsland entstanden. Ziel der Lernpartnerschaften ist es, die Wirtschaft und die Schulen stärker zu vernetzen. pm